
Светлана 
Романова:

– Детьми 
мы бегали 
на стройку,�
когда кино-

театр толь-
ко возводили.�

Когда первый раз 
зашли в открывшийся киноте-
атр,�восторгу не было предела.�
Запомнились мягкие сиденья с 
обивкой «под кожу»,�буфет на 
втором этаже и,�конечно,�ши-
рокоэкранные фильмы.�

Раз в неделю мы с подруж-
ками обязательно посещали 
сеансы: детский билет стоил 
всего 10 копеек.� Некоторые 
картины смотрели по несколь-
ко раз.� Например,� «Полоса-
тый рейс» (лидер проката 1961 
года).� Позже большим успе-
хом пользовались индийские 
мелодрамы.

Репертуар менялся часто: 
каждый фильм шел дня по три.

Леонид 
Леонтьев:

В  1 9 6 2 
г о д у  н а с ,�
четверых де-
вятикласс-

н и к о в , � о т -
п р а в и л и  н а 

производствен-
ную практику в кинотеатр изу-
чать профессию киномехани-
ка.�Обучение было рассчитано 
на три года,�хотя уже через 9 
месяцев мы самостоятельно 
могли крутить кино и таким 
образом подрабатывать.

Большое внимание при обу-
чении уделялось пожарной 
безопасности.�Чрезвычайных 
ситуаций на моей памяти не 
было: мы четко знали,�что ки-
нопленка – очень горючий ма-
териал,�нужно быть предельно 
внимательными при обраще-
нии с ней.

За порчу пленки киномеха-
ников лишали премии.�Поэто-
му после каждого сеанса нуж-
но было чистить и осматривать 
аппарат,�чтобы избежать цара-
пин и разрывов кинопленки.

Владимир 
Сутягин:

– Появ-
ление в Су-
х о м  Л о г у 
ш и р о к о -

э к р а н н о г о 
к и н о т е а т р а 

воспринималось 
как что-то грандиозное и ди-
ковинное.�Здание выглядело 
монументально уже во время 
строительства.�

Смотреть фильмы ездили с 
женой специально из Курьей.�
Внутри кинотеатра впечатлял 
лестничный марш на второй 
этаж.�Поражал своими разме-
рами и зрительный зал.�

Во время ежегодной легко-
атлетической эстафеты в фойе 
кинотеатра проводились засе-
дания судейской коллегии.�

Назия 
Толмачёва:

– Мой су-
пруг Юрий 
Иванович 
Толмачёв 

(его не стало 
в 2015 году) в 

юности вел днев-
ник,�где часто упоминал про-
смотренные в кинотеатре 
фильмы и давал им краткую 
рецензию.�Вот некоторые из 
его записей:

26.09.1963 – «Три плюс два».�
Кино ничего,�хорошее.�Про лю-
бовь много есть.

7.11.1963 – «За супружество 
– тройка».�Никак не могу сей-
час вспомнить,�о чем там гово-
рилось.�Посредине кино я вышел 
на улицу: не захотел дальше смо-
треть.

16.02.1964 – «Наследство 
казначея Стамбула».�Купили би-
леты и вошли сразу же.�Думал,�
что в буфете есть эскимо,�и ре-
шил заглянуть.� Но ничего по-
добного не было.�Решили купить 
конфеты.

6.04.1966 – «Звонят,� от-
кройте дверь».�В этот же день 
вечером состоялась премьера 
фильма «Альпийская баллада».�

В город приезжают белорусские 
артисты,�будет премьера «Аль-
пийской баллады».�Я очень ждал,�
что приедет автор В.�Быков,�но 
он не приехал.�А я еще купил его 
«Военные повести»,�хотел по-
лучить автограф.�Народу было 
очень много.�Кино интересное,�
хорошо поставлено.

Сергей 
Насташенко:

– Отчет-
ливо помню 
одно из пер-
вых посеще-

ний кинотеа-
тра.�Мне было 

тогда 9 лет.� Мы 
с другом еле протиснулись к 
кассе,�чтобы купить заветный 
голубой билет.

Кассовый зал от фойе от-
деляла стеклянная стена,� в 
центре – массивная дверь с 
большой узорчатой ручкой.�В 
дверях стоял строгий контро-
лер.�Всё было нарядно и тор-
жественно.�

По первому звонку мы вме-
сте с людским потоком устре-
мились в зрительный зал.�Свет 
медленно погас,�открылся за-
навес,�обнажив белизну гро-
мадного экрана.�

Сначала нам показали жур-
нал новостей.�Затем после не-
большой паузы,�во время ко-
торой запоздавшие зрители 
заняли свои места,�начался ки-
носеанс.�

Фильм «Граф Монте-Кри-
сто» мы,�мальчишки,�смотре-
ли затаив дыхание.� Домой 
возвращались молча,�вновь и 
вновь переживая увиденное.�

Галина 
Солдатова: 

– А мы 
в м е с т е  с 
классом сбе-
жали с уро-

ков,� чтобы 
п о с м о т р е т ь 

фильм «Падшая».�
Думали,� это картина «до 16 
лет»,�ан нет.�Кино было про 
девушку из индийского села,�
которая очень нравилась муж-
чинам.�Что,�в свою очередь,�не 
нравилось их женам.�Местные 
женщины прозвали ее пад-
шей.�Вскоре совет изгнал де-

вушку,�и она вынужде-
на была жить на краю 
села.�Я не помню,�чем 
там у них закончилось (вро-
де,�героиню забили камнями),�
но финал был печальный.�

На следующий день после 
фильма весь класс стоял на 
общей линейке школы,�и нас 
отчитывали как провинив-
шихся.

Константин 
Пермикин: 

– В дет-
стве мы с 
п а ц а н а м и 
по пожар-

ной лестни-
це,�которая была 

с торца здания,�забирались на 
крышу,�а оттуда на чердак.�Ни-
кем не замеченные,� мы смо-
трели фильмы бесплатно.

Игнат Чудов:
– В дет-

с к о м  с а д у 
н а с  в с е й 
группой во-
дили в кино-

театр на муль-
тики – было 

жуть как интересно! 
Снаружи двери выглядели 

тяжелыми,�массивными,�да и 
открывались они с трудом.�По 
крайней мере,�нам,�дошколя-
там,�они так просто не подда-
вались.� Большие деревянные 
ручки с точеными металличе-
скими держателями привлека-
ли внимание своей необычно-
стью.�

Издалека был виден фасад,�
отделанный керамической мо-
заикой.

Надежда 
Маслова:

– Помню,�
как стояли в 
кассу за би-
летами на 

и н д и й с к и е 
фильмы.� Со-

ветские картины 
тоже пользовались популяр-
ностью: я несколько раз под-
ряд смотрела фильм «Чапаев».�

Остался в памяти запах зри-
тельного зала: крепко пахло 
семечками.� Когда во время 
трансляции фильм неожидан-
но прерывался и включался 
свет,�в зале поднимался свист 
и раздавался топот.�Прочитав 
материал Олеси Салтановой,�я 
теперь знаю о причинах.�

Очень нравилось выходить 
из зала по окончании фильма.�
Народ шел не торопясь,�кучка-
ми,�обсуждая фильм.�

Время было замечательное! 
Спасибо всем людям,�кто да-
рил нам эти приятные часы 
общения с кино.�Я до сих пор 
называю это здание не торго-
вым центром,�а кинотеатром 
«Октябрь».�

С днем рождения,�киноте-
атр «Октябрь»!
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У каждого свой «Октябрь»
 

18 апреля исполняется 55 лет со дня открытия кинотеатра «Ок-
тябрь». Долгие годы «Октябрь» был культовым местом для сухо-
ложцев, но в конце 90-х он закрылся. У каждого, кто старше 35 
лет, в жизни был свой «Октябрь». Мы стояли в длинной очереди 
за билетами на премьеру, посещали сеансы вместе с классом 
или трудовым коллективом, назначали свидания на крыльце и 
целовались на последнем ряду. Водили на мультсеансы своих 
детей и внуков, плакали на индийских мелодрамах и смеялись 
на советских комедиях… Мы сохранили о кинотеатре «Ок-
тябрь» самые светлые и теплые воспоминания и сегодня вновь 
вспоминаем юбиляра добрым словом.

Кинотеатр строился по ти-
повому проекту. В 60-х го-
дах в соседнем Богдановиче 
был построен брат-близнец 
«Октября» кинотеатр «Спут-
ник». В 90-х его постигла та 
же участь: он был преобра-
зован в торговый центр.

/ факт

Смотреть кино на широком 
экране хотелось многим, в 
том числе сотрудникам ки-
нотеатра. Об этом в книге 
приказов можно встретить 
такую запись: «За посеще-
ние кино в рабочее время 
дворника тов. Р. лишить пре-
мии на 50%, техничку тов. У 
на 10%. 18 апреля 1962 г.»

/ факт

Перед началом фильма по-
казывали киножурналы. Од-
нажды привезли коротко-
метражку, рассказывающую 
о Сухоложском алюминие-
вом заводе: женщины пла-
вили металл для боевых са-
молетов. Этот журнал потом 
транслировали во вторме-
товском клубе.

/ факт
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Анна Леонтьева,  1962 годАнна Леонтьева,  1962 год

Первым директором кино-
театра была Анна Матвеев-
на Леонтьева. Назначенная 
на должность 10 марта 1961 
года, она проработала до 
октября 1965-го. 
Первый приказ, вышедший 
из под пера директора, ка-
сался проведения инструк-
тажа по техминимуму и по-
жарной безопасности.

/ факт


